



## ASTILLERO

### Creel y De la Madrid, optimismo rezagado // Todo apunta a Xóchitl // Pero, ¿y los contratos? // ¡130 por ciento de acciones!

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**E**N EL BANDO opositor a la llamada Cuarta Transformación tres aspirantes a la candidatura presidencial se perfilan hacia la siguiente fase de la competencia interna.

**DESDE LUEGO, AVANZARÁ** a las finales la senadora que es panista de esencia aunque no esté afiliada al partido *blanquiazul*, Xóchitl Gálvez, a quien el Presidente de la República declaró ganadora anticipada del proceso de PAN y lo que queda del PRI y el PRD (PAN-PRI y PRD: en este caso, el guion intermedio significa menos). En torno a la hidalguense se han arremolinado los intereses más densos de la política y la economía para impulsarla como alternativa “popular” (o populachera), con una estrategia propagandística dirigida a la “sociedad civil”.

**OTRA FICHA QUE** dice estar ya facultado para ir a la siguiente fase es Santiago Creel, que originalmente parecía encaminarse a alcanzar la candidatura, sobre todo luego del naufragio de Lilly Téllez, decantada ésta por el ultraderechismo. Sin embargo, el diputado que ha hecho su carrera legislativa desde el privilegio plurinominal no ha precisado cuántas firmas de apoyo ha conseguido.

**AYER, ENRIQUE DE** la Madrid, el único representante más o menos viable del prísmo tan disminuido y estropeado, aseguró que también cuenta con números suficientes para ir adelante en estos juegos internos opositores. Al igual que Creel, se negó a precisar la cantidad exacta de firmas de apoyo que ha conseguido, a diferencia de Gálvez, que ha dicho que lleva el doble de los 150 mil apoyos necesarios.

Lleva el doble de los 150 mil apoyos necesarios. El próximo martes se cierra el plazo para la obtención de tales firmas.

**EN TODO CASO**, el pataleo de Creel y De la Madrid puede tener interés ante la posibilidad de que el escándalo de los contratos pegue con demasiada fuerza, y en plena línea de flotación, a la senadora hidalguense que mantiene una actitud aparentemente relajada, aunque en el curso de las operaciones empresariales realizadas a la par de la gestión de Gálvez como jefa delegacional pueden terminar en una confirmación de conflictos de intereses y otros puntos incluso perseguibles por la vía judicial.

**POR CIERTO, EN** las redes sociales está circulando con amplitud un video en el que se ve a la aspirante a la candidatura presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, ingeniera y empresaria, hacer cuentas equivocadas sobre la propiedad accionaria de su negocio: ella tendría 80 por ciento de las acciones, su esposo 30 y su hija 20, ¡130 por ciento! (<https://goo.su/BILL>). Desde luego, todo apunta a una pifia que fue grabada o a una edición que debería ser demostrada.

**PERO NO ES** la única ocasión en que la hidalguense se enreda con términos y cifras. El 1º de abril de 2019, durante una sesión de valoración de aspirantes a comisionados de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), Paola Elizabeth López Chávez, ingeniera petrolera con maestría en física, reprochó a la senadora llegada a nombre del PAN la falta de entendimiento de los asuntos que trataba de cuestionar. En la discusión sobre kilovatios y prefijos, López Chávez dijo a Gálvez: “Cuando se hace una pregunta, se debe tener conocimiento y no a lo loco”, y que en los libros de física “viene todo correctamente” explicado (video <https://goo.su/MBKR8>).



**Y, MIENTRAS EN** Zacualtipán, Hidalgo, presidido por el médico independiente Édgar Moreno Gayosso, la indignación ciudadana por la muerte de una persona de la tercera edad a manos de policías municipales se desbordó al grado de causar destrozos en las oficinas de la presidencia municipal, en mobiliario y vehículos policiacos y particulares e incluso un incendio en la casa de Moreno Gayosso, ¡hasta mañana, con otra muestra de irritación y hartazgo, sobre todo en redes sociales, ante lo sucedido en la ciudad de San Luis Potosí, donde un experto en artes marciales golpeó salvajemente a un joven de 15 años que en vacaciones entró a trabajar a una sucursal de la cadena de comida rápida Subway!

## APROVECHANDO LA COYUNTURA



▲ Anuncio espectacular en la colonia Portales Oriente, en la alcaldía Benito Juárez

de la Ciudad de México. Foto José Antonio López